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O
ção contra a Covid-19 em
todo o estado da Bahia. O
ato simbólico que dará início
às imunizações ocorre hoje,
às 7h, no Hospital Santo
Antônio das Obras Sociais
Irmã Dulce (Osid), no Largo
de Roma, na capital baiana.
O evento vai contar com as
presenças do governador,
Rui Costa, e do prefeito, Bru-
no Reis.

Ao todo, na primeira fase
da campanha, em toda a
Bahia, serão vacinadas 180
mil pessoas, de acordo com
o Governo do Estado, entre
idosos acima de 60 anos ou
mais que vivem em institui-
ções de longa permanência;
funcionários ativos dos sis-
temas público e privado de
saúde; indivíduos com defi-
ciência que vivem em insti-
tuições de longa permanên-
cia; e população indígena al-
deada. As determinações fo-
ram repassadas para Esta-
dos e Municípios pelo Minis-
tério da Saúde.

O imunizante a ser apli-
cado será o Coronavac, da
farmacêutica chinesa Sino-
pharma e que, aqui no Bra-
sil, está sendo desenvolvido
pelo Instituto Butantan, em
São Paulo. Das mais de 5,9
milhões de doses que foram
distribuídas pelo Ministério

dia tão esperado
pela maioria dos
baianos chegou.
Nesta terça-feira,
vai começar a cam-
panha de vacina-

Dia esperado: vacinação
contra a Covid-19 na
Bahia começa hoje

IMUNIZAÇÃO
O início da vacinação será hoje, às 7h, nas Obras Sociais de Irmã Dulce

para todo o país, 376.600
tem como destino à Bahia
(319.520 para a população no
geral e 57.080 para os indí-
genas) – cerca de 45 mil de-
las para Salvador. A expec-
tativa era a de que o carrega-
mento com os insumos che-
gasse ainda na noite de on-
tem.

“Vamos começar a vaci-
nação em Salvador pelo pú-
blico prioritário. Vamos vaci-
nar os idosos que estão nos
asilos e nas unidades de
permanência, e também os
profissionais que estão atu-
ando nas unidades de com-
bate à Covid, ou seja, aque-
les que estão nas UPAs e
nos hospitais de campanha
que montamos”, celebrou o
prefeito de Salvador, Bruno
Reis.

Nesta segunda, ele es-
teve em Brasília em reunião
com técnicos do órgão fede-
ral para tratar da distribuição
das vacinas. Na oportunida-
de, o gestor voltou a ressal-
tar que a capital baiana está
totalmente preparada com
estrutura e profissionais para
iniciar a aplicação das do-
ses, seguindo as determina-
ções do Plano Municipal de
Imunização (PMI).

Quem também celebrou
a chegada da Coronavac à
Bahia foi o governador Rui
Costa, no mesmo dia em
que ele completou mais um
ano de vida. “Quero comemo-
rar meu aniversário com a
chegada da vacina à Bahia!
Chego aos 58 anos com
muita esperança e vontade
de trabalhar para vencer a

guerra contra a Covid-19.
Estamos prontos para rece-
ber as primeiras doses ain-
da hoje e iniciar a distribui-
ção às 417 cidades baianas”,
escreveu ele, em uma rede
social, também no dia de
ontem.

ENTREGA
As primeiras doses da

Coronavac que chegaram à
Bahia, nesta segunda-feira,
foram levadas para a sede do
Grupamento Aéreo da Polí-
cia Militar da Bahia (Graer/
PM), localizado na região do
Aeroporto de Salvador. Lá, foi
montada uma sala de refri-
geração para abrigar as do-
ses, pela Secretaria de Saú-
de do Estado (Sesab). A es-
timativa é de que as vacinas
permaneçam nesta sala por
aproximadamente três ho-
ras.

No local, foi iniciado o
processo de separação e dis-
tribuição para os 417 muni-
cípios baianos. Segundo o
órgão estadual, cerca de 45
mil doses foram disponibili-
zadas para a capital baiana.
Mas, por motivo de seguran-
ça, a quantidade das doses
destinadas aos demais mu-
nicípios não será divulgada,
para evitar tumulto

“Após as primeiras vaci-
nas chegarem à Bahia, nos-
sa expectativa é que num
período de 12 horas todas as
doses estejam distribuídas
para os municípios do esta-
do, e no prazo de 24 horas
após possamos iniciar a va-
cinação. A Bahia está prepa-
rada para receber as vacinas
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que irão imunizar nossa po-
pulação.”, afirmou ontem o
secretário de saúde do Es-
tado, Fábio Vilas-Boas.

Com relação à distribui-
ção dos insumos, o titular da
Sesab explicou que ela será
feita com o uso de aerona-
ves para aqueles municípios
que possuem pista de pou-
so com balizamento noturno.
Já a outra parte será enviada
em caminhões e caminhone-
tes com escolta da Polícia
Militar.

Desta forma, ainda na
noite de ontem e nas primei-
ras horas de hoje, as cida-
des previstas para receber
aeronaves com doses da va-
cina eram Barreiras, Gua-
nambi, Ilhéus, Irecê, Porto
Seguro e Teixeira de Freitas.
Além destas, estavam na
rota Vitória da Conquista,
com imunizantes que tam-
bém atenderão ao município
de Paulo Afonso, Lençóis
(pouso) - com vacinas dire-
cionadas a Seabra -, e Pe-

trolina/PE (pouso) - com va-
cinas direcionadas a Juazei-
ro.

Segundo o Governo do
estado, metade das vacinas
que correspondem à segun-
da dose, prevista para ser
aplicada no prazo de um
mês, serão armazenadas na
Central Estadual de Armaze-
namento e Distribuição de
Imunobiológicos (Ceadi), em
Salvador. No local ficarão
mais de 188 mil doses da
Coronavac.

Recuperação da malha aérea
é superior a 80% em janeiro

Depois de um ano em
que as companhias de avia-
ção chegaram a reduzir a
oferta de voos a praticamen-
te o essencial, por causa da
pandemia, a Bahia registra
uma surpreendente recupe-
ração da malha aérea neste
janeiro de 2021. No aeropor-
to de Salvador, a recomposi-
ção chega a cerca de 85%
em relação ao período ante-
rior à crise do Covid-19. Em
outras grandes cidades turís-
ticas, como Porto Seguro, o
número de frequências tam-
bém é próximo ao do mes-
mo período de 2020, enquan-
to em Ilhéus chega a ser su-
perior.

Segundo informações da
Agência Nacional de Aviação
Civil – Anac, a previsão é que
cheguem ao aeroporto de
Salvador este mês 2.536 voos
domésticos e 26 internacio-
nais. A concessionária Vinci
Airports informa que o equi-

pamento vem recuperando
de maneira gradual e pro-
gressiva o número de assen-
tos e destinos suspensos por
conta da pandemia.

A oferta prevista para ja-
neiro de 2021 é de 813.107
assentos, equivalente a
aproximadamente 85% do
que foi ofertado no mesmo
mês do ano anterior, quan-
do chegou a 956.942.  Em
comparação ao auge da
pandemia, em abril, quando
o número de assentos
ofertados foi de 36.428, o
crescimento previsto para
este mês de janeiro é supe-
rior a 2.000%.

Segundo ainda dados da
Vinci Airport, a recuperação
se dá de maneira mais ace-
lerada na malha doméstica,
que em janeiro de 2021 está
ofertando 799.848 assentos,
enquanto que no mesmo pe-
ríodo de 2020 o volume foi de
898.421.

Também nesta segunda-
feira, a Prefeitura de Salva-
dor convocou 150 vacinado-
res para atuação contra o
novo coronavírus na cidade.
Os profissionais chamados
estavam no cadastro de re-
serva do último Processo
Seletivo Simplificado da Se-
cretaria Municipal da Saúde
(SMS). A contratação tempo-
rária será através do Regime

150 vacinadores foram convocados
Especial de Direito Adminis-
trativo (Reda). A expectativa
da gestão é realizar a con-
tratação temporária de outros
250 profissionais, totalizan-
do 400 novos vacinadores
para atuação na estratégia
contra a Covid-19.

“A contratação desses
profissionais estava prevista
no Plano Municipal de Imuni-
zação apresentado pelo pre-

feito Bruno Reis e vai asse-
gurar que o incremento ne-
cessário de pessoal para a
vacinação ocorra de forma ágil
na cidade. Na medida em que
novas remessas de doses
chegarem à cidade, outros
vacinadores que compõem o
cadastro de reserva do último
Reda serão convocados”, ex-
plicou o secretário municipal
de Saúde, Léo Prates.

 YURI ABREU
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Artigo
Maguito Vilela

L
BERTO MAGUITO VILELA,
aos 71 anos de idade. Advo-
gado, político, foi eleito pre-
feito de Goiânia, estando li-
cenciado do cargo pois hos-
pitalizado desde outubro do
ano próximo passado, em
São Paulo, em consequên-
cia da Covid-19, esta terrível
peste do século XXI, a terrí-
vel pandemia que assola o
planeta e que, alguns desa-
visados insistem, irrespon-
savelmente, em ignorar.
Maguito Vilela destacou-se
em seu Estado de Goiás
como político vitorioso. Ini-
ciou-se na vida pública como
Vereador em Jataí, sua ter-
ra natal, ainda muito jovem.
Tornou-se deputado estadu-
al em 1983, ocupando a li-
derança do governo estadu-
al na Assembleia Legislati-
va. Em 1986, tornou-se de-
putado federal e, no ano se-
guinte, integrou a assem-
bleia nacional constituinte,
logo, um dos signatários da
Carta Magna de 1988, a
“Constituição Cidadã”, pro-
mulgada após anos de dita-
dura militar, restaurando-se
a democracia nesta País,
sob a liderança do saudoso
ULISSES GUIMARÃES.

i,em site de notíci-
as na internet, es-
tarrecido, o
p a s s a m e n t o , n a
madrugada do dia
13 de janeiro de
2021, de LUÍS AL-

Maguito Vilela destacou-se
no Parlamento brasileiro por
sua coragem, por sua alti-
vez de democrata empeder-
nido, de formação cristã,
sabidamente anticomunista,
proferiu votos lapidares em
defesa da legalização do
jogo do bicho (considerava
que não se podia deixar à
margem da lei costume ar-
raigado no povo mais humil-
de e que propiciava empre-
go a milhares de famílias),
pela proteção do emprego
contra demissões sem jus-
ta causa e do turno ininter-
rupto do trabalho de seis
horas. Notabilizou-se por
pronunciamentos candentes
contra a pena de morte. Ali-
ás, a favor da pena capital
somente os que seguem o
pueril argumento da lex tali-
ones do velho Testamento,
superada desde Moisés e
criticada com maestria, en-
tre Outros,  por CESARE
BECCARIA, e, como adver-
tia o nosso inolvidável pena-
lista brasileiro, ROBERTO
LYRA FILHO, nos tempos
hodiernos, “Não mais se dis-
cute a pena de morte, mas,
sim, a morte da pena!”. Sim,
porque desde a Lei das XII
Tábuas, do Direito Romano,
já se preconizava penas al-
ternativas (inclusive o bani-
mento da vida civil, o des-
terro) em substituição à
pena de morte que remonta
à barbárie, em afronta à

civilização...Mas, em pas-
sant, vale transcrever a lição
do sempre lembrado  LEIB
SOIBELMAN ( “Enciclopé-
dia do Advogado”, Thex Edi-
tora, 5ªedição, Rio de Janei-
ro, 1996.): A maior mina de
informações sobre a pena
de morte através da literatu-
ra francesa do romantismo
e uma série de outros pro-
blemas do século XIX, não
se encontra num livro de di-
reito, mas de literatura: Ge-
orge Jarbinet, Les mysterès
de Paris d’Eugène Sue. So-
ciéte Française d’éditions
Littéraires et Techniques,
Paris, 1932.

Pois bem, foi Vice-Go-
vernador de Goiás, no início
dos anos 1990 e 1995, ele-
geu-se governador do seu
Estado. Digno de registro,
uma das medidas de desta-
que de sua gestão foi a cria-
ção do Programa de Apoio
às famílias carentes com
farta distribuição de cestas
básicas aos menos favore-
cidos pela sorte; além da
briga judicial que enfrentou
por se negar a pagar pen-
sões vitalícias aos ex-gover-
nadores, por considerar me-
dida absolutamente injusta.
Tornou-se senador 1999 e,
em 2007, foi nomeado vice-
presidente do Banco do Bra-
sil na gestão do ex-presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva,
pelo então ministro da Fa-
zenda, Guido Mantega.

Eu, particularmente, co-
nheci o extinto no ano pas-
sado(2020) quandome visi-
tou, em meu gabinete, na
condição de advogado, re-
presentando judicialmente
os interesses de uma em-
presa. Levei a Apelação a

João Augusto Pinto julgamento, na forma ágil
prometida, e proferi voto con-
trário aos seus interesses
profissionais, na qualidade
de relator na Seção Cível de
Direito Privado, por mim pre-
sidida. O meu voto foi segui-
do por expressiva maioria,
com apenas e tão só, um
voto divergente. Dias depois,
já o feito sendo objeto de
recurso ao Superior Tribunal
de Justiça, qual não foi a
minha surpresa, ao receber
a sua visita. “Vindo a Salva-
dor, não poderia deixar de
visitá-lo. O Desembargador
é um homem de bem, mere-
ce a minha consideração.
Soube da morte de seu ir-
mão e fiz questão de expres-
sar os meus sentidos pêsa-
mes”. Evidente que faz par-
te da peleja judicial ganhar
ou perder. E, ensinava COU-
TORE, o Advogado que não
souber administrar as derro-
tas, apaixonando-se irracio-
nalmente pela causa, cada
dia será menos Advogado...

Mas, pela complexidade
e interesse econômicos que
envolveram aquela deman-
da, a postura de MAGUITO
VILELA foi coerente com sua
biografia. O Brasil perde um
político que honrou seu Es-
tado, seu País, homem pú-
blico que serviu à Pátria.
Advogado, na acepção do
vocábulo.

Que descanse em paz!

João Augusto Pinto,
Desembargador do Tribunal
de Justiça do Estado da
Bahia, Mestre em Direito-
UFBA., membro da Acade-
mia de Letras Jurídicas da
Bahia, da ABI-Associação
Bahiana de Imprensa.

Salvador tem menor índice de mortos no trânsito
A capital baiana apresen-

tou taxa de 5,2 residentes da
cidade mortos no trânsito por
100 mil habitantes. Esse foi
o menor índice dentre todas
as capitais no país. O núme-
ro foi revelado por um levan-
tamento feito com dados do
DataSUS, departamento do
Ministério da Saúde, a partir
dos registros de ocorrências
de 2019 e divulgados este
ano.O índice de Salvador
também está muito abaixo
da média brasileira, que é de
15,2 mortos por 100 mil ha-
bitantes. Em 2019, a Supe-
rintendência de Trânsito de
Salvador (Transalvador) regis-
trou 133 mortes em decorrên-
cia de acidentes no trânsito,

número 50% menor se com-
parado com o registrado em
2010 (266 vítimas fatais). Ain-
da em 2019, 4.882 pessoas
ficaram feridas.

“Esses números são re-
sultados de um trabalho sé-
rio, árduo e focado na preser-
vação de vidas iniciado na
gestão anterior. Continuare-
mos investindo e incentivan-
do, nesta atual gestão, ações
de conscientização da popu-
lação e para a promoção de
um trânsito seguro. Quere-
mos continuar sendo a cida-
de que é referência para ou-
tros locais em relação à se-
gurança viária”, afirma Mar-
cus Passos, titular da Tran-
salvador.

ACIDENTES
Capital teve taxa de 5,2% de mortos por 100 mil hab
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